
桃園市大溪阿姆坪水上運動訓練基地營運移轉(OT)案前置作業委託服務案 

公聽會會議記錄 

壹、時間：111 年 1 月 22 日上午 10 時 

貳、地點：桃園市大溪阿姆坪水上運動訓練基地 

參、主持人： 桃園市政府體育局 房瑞文副局長 

肆、出席及列席人員：(詳簽到表) 

伍、主席致詞：(略) 

陸、台灣促參顧問有限公司簡報：(略) 

柒、討論事項： 

一、桃園市呂玉玲立委服務處 徐泰江秘書 

(一) 本次公聽會辦理目的主要為聽取在地居民、選手及教練之意見，先以

原有使用單位意見為主。 

二、桃園市陳治文議員服務處 邱奕洲特助 

(一) 以專業層面而言，建議可多加聽取教練、選手之意見。 

(二) 因石門水庫都市計劃之影響，導致當地有許多開發限制，因本案基地

取得臨時執照而得以興建，引發部分居民不滿，建議未來可強化與在

地居民之溝通，或是辦理回饋鄉里之活動以增加本案之正面形象。 

三、大溪區新峰里 林信宏里長 

(一) 本案建置主要目的為培訓本市划船選手，希冀未來得標廠商能提供完

善訓練需求，例如沐浴、休息、集訓、使用訓練設備等，讓本市選手

無後顧之憂訓練。 

(二) 提供時段讓里民能使用健身設備，以利敦親睦鄰。 

四、桃園市划船委員會 陳昭元總幹事 

(一) 期望本案除提供選手訓練外，亦可作為水域活動教育訓練用途。 

(二) 希冀未來得標廠商可以針對需求面，不單只有本案基地，亦可與地方

產業以策略聯盟之形式結合，以發揮本案基地最大效益，並提升鄰近

地區觀光效益之發展，以及選手培訓。並可與北水局建立良好互動，



讓水域使用目的不再限於民生用水以及選手培訓，藉由培訓所帶來的

成效使得北水局得以感同身受，進而逐步開放水域。 

(三) 目前水域尚無法如日月潭那般開放，其中涉及遊艇動線、漁民生計所

衍生之水域安全問題，皆須做為未來與北水局溝通之考量。 

五、桃園市帆船委員會 詹前明主委 

(一) 對於本案基地之發展相當樂見其成，過去訓練有相當多的限制，基地

之建置可望改善訓練環境，建立良好培訓基礎。 

六、專家學者 王俊人教授 

(一) 水上運動訓練水域之開放在台灣是一大挑戰，尤其是兼顧遊憩及訓練

之水域在台灣較為少見，如中角灣衝浪基地及八里水上運動中心，皆

會遇到氣候、潮汐等問題，作為訓練用途較為辛苦。因此如何能夠讓

廠商願意進駐，以及完成選手之訓練，需要多加思考及設計。以目前

情況而言，與觀光遊憩結合屬於較為可行之方式。 

(二) 若未來開設划船體驗、培訓課程所面臨之師資、工作人員等問題，與

其對外招募，不如就地取材，對於業者、選手而言可達到各謀其利之

目標，亦可達到凝聚向心力之目的。 

(三) 經估算本案基地一年成本約六、七百萬，因此未來廠商如何在一年內

可賺取在此金額之上的營收，確實是一大挑戰。故如何針對相關法規

之鬆綁，可邀請北水局一同討論相關議題，以利後續招商。 

(四) 雖然本案之營運移轉充滿挑戰，仍抱持樂見其成的態度，若未來成功

招商亦可成為示範性之指標。 

捌、意見回覆： 

一、桃園市政府體育局 房瑞文副局長 

(一) 石門水庫都市計劃已歷經二、三十年尚未進行通盤檢討，本案建物

目前持有臨時使用執照，針對本案基地相關事宜已與都發局進行討

論，經過二、三十年的演變，石門水庫地區之地貌也有所變化，因

此都市計劃已屆需要進行通盤檢討之環節，針對此環節已至啟動階

段，未來會發函要求都發局針對本案進行個案變更或是通盤檢討。  



(二) 未來得標廠商除了服務選手之外還有在地里民也是服務之對象，以

及市政府所提出之相關培訓需求，或是水域推展之需求，相關回饋

措施皆會納入本案可行性評估。 

(三) 完善培訓需求的部分沒有問題，本案興建主要目的即為推展本市之

水域運動，後續皆會納入可行性評估。水域申請仍需與北水局進行

討論是否可以簡化申請程序，不光是阿姆坪水域，例如中庄調整池

之使用，除民生用水之保護，應可兼顧水域活動之推展，以創造雙

贏，這部分仍會與北水局持續溝通。 

(四) 未來得標廠商都會有相關公益時段之規劃，或是里民優惠等回饋，

這部分沒有問題。 

(五) 水域開放仍須與北水局進行溝通，可望未來在申請程序上有所改善，

若無法讓未來得標廠商在申請程序上有所簡化，可能會影響潛在廠

商之投資意願。 

(六) 針對本案之辦理期程，期望可盡量縮短，另針對需求部分，可再進

行更詳盡之訪談，做成相關紀錄納入可行性評估。 

玖、散會 
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